

# LA PROTESTA

Nº XXI

California 1955 — U. C. 317, (Barreras)

Buenos Aires, Martes 25 de Julio de 1916

Precio 0,05 centavos

(Porte pago)

Nºm. 2919

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

CORRESPONDENCIA DE REDACCION A "LA PROTESTA"

(No se devuelven los originales)

VALORES Y GIROS DIRIANSE a A. BARRERA

### COMENTARIO

Enrique Nido, en el último número del periódico «Estudios», después de hacer una serie de consideraciones sobre la declaración de huelga general, por la libertad de los presos de Berisso, hechas por la F. O. R. A., y después de declarar el fracaso, por impotencia de los revolucionarios comunistas, de dicho movimiento, nos dice que, «la prensa anarquista, en general, está completamente desprestigiada para tal empresa». Y agrega que, desde un tiempo a esta parte, los redactores del diario de la colectividad, permanentes o ausentes, contribuyeron, casi todos, a este desprestigio. «A más de cuatro intelectuales de valía que hay en la República, y en repetidas ocasiones, les ha insultado grosamente en vez de discutirles las ideas».

Nos gusta el desplante de este Nido individualista. Sus declaraciones no se crea que nos sorprenden; como buenos individualistas, los individualistas no han hecho jamás otra cosa que combatir a los comunistas, y es muy lógico que, para él, como para todos los que en favor de los presos de Berisso sea una tontería nuestra y la declaración de la F. O. R. A., con anuncio revolucionario a plazo fijo. Pero que los que actualmente estamos al frente de la redacción de este diario hayamos insinuado a intelectual alguno, nos parece simplemente una afirmación un poco antojadiza, y cuya afirmación, podrá fácilmente destruir la serie de discusiones mantenidas con individuos de ideas opuestas, desde las columnas de «La Protesta». Hemos discutido, bien o mal, ideas y conceptos, combatiendo aquellos, a nuestro entender, erróneos, sin fijarnos en la personalidad del que los emita.

Por lo demás, podría el compañero Nido indicarnos a qué intelectuales ha insultado groseramente la actual redacción? Si esos intelectuales son los que componen el grupo individualista de Rosario, si son los que publican el periódico «Estudios», y los insultos de referencia, son las críticas hechas desde estas columnas a su individualismo, no vemos el por qué de la «queja», puesto que en todos los números del citado periódico, se publican insultos de esa especie, dirigidos a comunistas, aunque de una manera velada, o simbólica...

### LA PROTESTA

Solo dos días nos queda...

Compañeros: En vista de que, además de los 600 pesos como deuda contraída por la administración, debidos a los linotipistas que hacen «La Protesta», se va sumando ahora el mes de Julio, en curso, y sin miras de solucionarse la pésima situación de nuestro diario, los obreros citados, han decidido componer «La Protesta», absolutamente definitiva. Esta su resolución, dos días más, y está, como una ayuda que permitiera comunicar a toda la colectividad anarquista, que la situación económica del diario se ha hecho por completo insostenible, hasta el punto de que quizá el presente número de «La Protesta» sea el último.

Quedan enterados, pues, los anarquistas; el poster número, decimos, porque es así y nada más que así.

«Solo dos días restan de vida a nuestros salidas». ¡Dos días!

Compañeros: ¡Qué pasado mañana, vuestros ojos pierdan de vista a «La Protesta».

Un envío último, anarquistas, o nos precipitamos de cabeza en el vacío, porque el personal de máquinas no manifiesta, y con razón, una hora más siquiera.

## LOS ANARQUISTAS

Los anarquistas buscamos en el patrimonio de los conocimientos humanos todo aquello que pertenece al dominio de las verdades demostradas y a la más clara explicación de los fenómenos sociales; rechazamos los rutinarios dialécticos, los razonamientos capciosos y conceptos ficticios y no aceptamos otros métodos de investigación que los inductivos y deductivos, científicos y naturales basados en el dominio de la filosofía.

Seguimos nuestro desarrollo precursor de concepción infinita; somos precursoros de los grandes problemas sociológicos que se depuran y aquilatan en el crisol de las discusiones serenas y científicas; somos racionales y nos dirigimos hacia la realidad; nuestra acción ideológica sólo reconoce la voz de nuestra conciencia y el sentido de nuestra mentalidad; somos puros, viriles y entusiastas del concepto de razón y a nuestras aspiraciones libertarias.

Los anarquistas negamos los dogmas y categorías, divisiones y subdivisiones; negamos toda cosmogonía, toda teología, toda legislación y política. Y esa negación es fuente de vida, es afirmación fecunda, porque es criterio de verdad, de belleza y justicia; es propulsión y renovación de nuestros principios que no se contienen en derechos cobijados e ilimitados.

En nosotros, los anarquistas, late una aspiración común, un anhelo superior a todos los moldes y programas, porque nuestro espíritu de renovación y transformación, destruye los falaces esbozos y anacrónicos prejuicios y marcha a la perfecta reintegración del hombre. Sin cifrar nuestras esperanzas en las leyes dictadas por mayorías gobernantes y privilegiadas, sin esperar que nos traigan nuestra emancipación y bienestar económico los confesores de la política, invertimos eficazmente nuestras prodigiosas y viriles energías en la práctica de la acción rebelde y eminentemente revolucionaria.

Los anarquistas, por nuestra misma definición somos hombres libres insu-

misos, inadaptables por consecuencia a esta sociedad desmoralizada; sentimos las vibraciones de la lucha activa, incesante, intermitente, porque la lucha es ampliación de la vida, síntesis del desarrollo de todas las iniciativas de progreso y libertad. El que no lucha no vive, vegeta. Nosotros, los anarquistas, luchamos para destruir revolucionariamente todas las instituciones antagónicas a la felicidad de los pueblos; luchamos para hacer de la humanidad un conjunto de seres armónicos y libres; nosotros entendemos que toda revolución que no vaya a la destrucción de todo lo existente es un esfuerzo vano y una lucha estéril. Marchamos a la abolición de todo privilegio, de todo derecho usurpado, de toda obligación impuesta y queremos que a esta sociedad de abstracciones, de símbolos y ficciones míticas, le suceda otra en que sólo se rinda culto al amor, a la pureza y a la vida.

Por más que nuestros adversarios tengan nuestras doctrinas por ineficaces, nuevas y perturbadoras, no conseguirán destruir nuestro ideal, porque es homogéneo a la naturaleza, la verdadera razón que destruye la filosofía escolástica, todos los absurdos e imperfecciones. El verbo anárquico vibra muy alto en todas las conciencias libres, desenvuelve todas las concepciones científicas del universo, es propulsión y renovación, es dilatación y afirmación eficiente de nuestra personalidad.

Este Gramajo, como todos los gramajos que gobiernan esta República, emplea medios racionales para solucionar cualquier conflicto obrero. Es una práctica muy usada entre los gobiernos, el solucionar las huelgas a tiros y caballos. Por lo demás, los obreros no merecen otra cosa.

### C. Administrativo de LA PROTESTA

Para hoy, martes, a las 8 p. m., quedan citados los componentes del Comité Administrativo, en el local del diario, para tratar asuntos de importancia.

La Administración.

### Clarinadas

#### ¿Luz o sombra?

...¿Luz o sombra? ¿Qué querés, anarquistas? ¿Anheláis la luz? Querés que el verbo anárquico ilumine el sendero de nuestra existencia, querés que día tras día sean proyectados en esta parte del globo los relucientes rayos de la anarquía, querés que siga alumbrando nuestro sol? Entonces contribuí a levantar nuestra antorcha. Ha lucido siempre, a través de todos los tiempos. Ha alumbrado eternamente el camino de la redención humana. Ha marcado el sendero de la nueva vida. Ahora se extingue su luz. Han desencadenado en contra de ella un fuerte y huracanado viento y este viento la apagará si los anarquistas se duermen, si no se percatan del mal, si no tienen en cuenta lo que perdemos.

¿Querés que la antorcha luzca aún más poderosa que antes? Entonces ha llegado la hora de unirse, de formar un sólido bloque tan compacto que ni una tenue brisa pueda hacer oscilar su luz ni un momento.

En nuestras manos está el que la luz se extinga o qué alumbre cual debe alumbrar. ¿Querés que no se apague? ¿Querés que haya luz, mucha luz? Contribuí a salvar «La Protesta» y ella seguirá pregonando nuestro credo, ella seguirá siendo nuestra defensora, ella será nuestro portavoz, nuestra más eficaz arma de combate.

¿Querés, sombra? ¿Querés obscuridad? ¿Querés destruir la obra de tantos años? ¿Querés que vivamos en las tinieblas, que dejemos el campo abierto a los insidificadores, a los corruptores de conciencias, a los embaucadores de multitudes? ¿Querés que los socialistas trabajen sin que nadie les destruya diariamente su obra atrofianadora y melancólica? En una palabra, ¿querés la sombra? Si la ansias, permanecedos impacientes. No os mováis, quedados como si hubieran petrificado.

Corte Celestial, rezando, rezando siempre, unos a gritos, otros en silencio y otros in mente, y unos con rosarios, otros con crucifijos, otros con instrumentos musicales y otros con la vela en la mano, y cuando se iba la tarde, todos se fueron a sus casas y se durmieron como unos angelitos hasta el otro día.

Esta fué la procesión celebrada el domingo en ocasión de la clausura del Congreso Eucarístico y demostración de participación de la Iglesia en la conmemoración del centenario de la Independencia... de los mandones.

Francamente: la juventud, los hombres de hoy, ante cualquier tontería que pone en evidencia que aún hay frailes e imbéciles que les crean, declamamos con extrañeza: Pero, todavía existen?

Todavía, nos respondemos. Sólo han desaparecido de la conciencia y del alma del mundo entero, pero sus escudriñadas figuras, sombras de una cosa que fué, salen de cuando en cuando a luz de sus escondites, a dejar que tomen un poco el sol sus espíritus roídos por miserias morales y decrepitudes por estériles creencias.

Y todavía, naturalmente, quedan unos cuantos tachuelas que les siguen, conciencias sin conciencia, sin valor de ninguna clase, incapaces de mostrarse sanos, dispuestos siempre a vivir al amparo del férreo cuanto estúpido dogma que los esclaviza.

Pero ni los unos ni los otros ya hacen mella: Son como simples oleajes que se deshacen al menor roce del cuerpo con que chocan.

### El nuevo conflicto

En los interdentales dominios del Gramajo, lord mayor de la benemérita ciudad de Santa María, de los Buenos Aires, se planteó de nuevo (y ya van tres veces), el conflicto de los obreros de la limpieza, cuyo conflicto ha tenido la virtud de presentarnos al imbecil que hace de intendente, en la plenitud de todos sus facultades inter-

centiles, capaces de resolver el más grave problema con una disposición contundente, irrevocable, enérgica, desparpantante...

Gramajo, ante el actual conflicto, seguramente se dijo para su coeto: «Yo soy el intendente más gr... majo que la municipalidad tuvo y tendrá. Y si los dos pasados conflictos pudo arreglarlos con aptomesas, y con la intervención del sociólogo Cúneo que man-goneaba la huelga, ¿por qué no continuar eprometiéndoles a los descontentos musulinos?»

Eso se pensaría nuestros jesuita intendente al tener noticias de la tercera huelga, pero después de enterado, que las exigencias de los obreros llegaban al extremo de pedir la destitución de uno de sus más fieles servidores, el inspector general de limpieza Cabral, cambio de pensamiento, e indignado sin duda ante semejante audacia, se dijo: «Yo solucionaré el conflicto reemplazando a todo el personal y defendiendo la libertad de trabajo con los pampas del Escudrón de Seguridad».

¿Cuál es el que se atreve a decir que el intendente Gramajo no es hombre de recursos? Ante la enérgica determinación adoptada en esta emergencia, justo es reivindicar el prestigio perdido por este «gramajo» en sus muchas estupideces, cometidas desde que man-gonea la municipalidad bonaerense, rindiéndole los diarios la justicia que merece, para que la opinión pública lo tenga en el concepto que se lo debe tener a tan celoso guardador de la salud pública, que tanto se desvela porque esta ciudad permanezca higiénica y saludable...

Este Gramajo, como todos los gramajos que gobiernan esta República, emplea medios racionales para solucionar cualquier conflicto obrero. Es una práctica muy usada entre los gobiernos, el solucionar las huelgas a tiros y caballos. Por lo demás, los obreros no merecen otra cosa.

¿Luz o sombra? ¡Elegid! Si preferís la sombra, no os mováis y soplad vosotros también para que la luz se apague, negando así vuestro anarquismo, y si queréis la luz, apresuraos, que el tiempo apremia. ¿Luz o sombra? ¡Elegid!

Red STRUGGLER.

### ATENEO OBRERO DE ALMAGRO

El Jueves 27, a las 8.30, gran conterencia y declamación de poesías, organizada por el Ateneo O. de Almagro a beneficio total de LA PROTESTA, en la Tipográfica Bonarense, San Juan 3244

ENTRADA GENERAL 0.30

### LOS PRUDENTES

La única virtud del hombre es el valor. Valor en los puños, en la lengua y debajo del cráneo. El valor de los ins- tentes es la virilidad, el valor de las ideas es la sinceridad. Si llega a veces el valor a una audacia tan inútil como admirable, el valor útil se llama constancia, y la prudencia no es simpática sino bajo la forma de un valor fúcido y paciente, que ve de lejos porque mira sin temblar.

El hombre fuerte es valiente por definición, en tanto que la única fuerza del débil es su prudencia, hija de la desconfianza y hermana de la astucia. El pueblo, inmenso corazón de la humanidad, ha creído y ha seguido siempre a los temerarios, porque son más fuertes que todo. Al pueblo no se le conquista con sofismas ni distinguios, ni se le engaña mucho tiempo: es un Sansón sin Dalilas. Una intuición profunda le hace despreciar por igual a los curanderos y a los pleiteadores de la política. El pueblo sabe sin aprender y ama sin equivocaciones. El pueblo echa sencillamente a andar detrás del que se levanta en silencio y hace con sus pasos el futuro camino para todos.

Rafael BARRETT.

F. de A. A. de la R. A.

### Por los presos de Berisso

La justicia del pueblo contra

la justicia de los jueces

### Gran mitin de protesta

La Federación de agrupaciones anarquistas de la región Argentina, invita al pueblo en general al gran mitin calle- ro de protesta por la injusta condena de los obreros procesados por los sucesos de Berisso, que se efectuará el do- mingo, 30, a las 3 p. m., de Plaza Consti- tución a Paseo Colón, donde hablarán varios compañeros, poniendo de mani- fiesto los absurdos que encierra en sí la anacrónica justicia burguesa.

Las Bibliotecas, Ateneos, Centros Cul- turales y Agrupaciones anarquistas, que- rian invitados a este acto de protesta contra la justicia de los jueces, y la reivindicación de los derechos del pueblo, historeados por la fuerza brutal del Estado y anudados por todas las leyes infames que regimentan la vida de los hombres.

¡Como hombres, como anarquistas, to- dos a la calle a protestar, a exigir la libertad de los presos de Berisso.

¡Itinerario y punto de concentración. Las columnas parciales se reunirán en la Plaza Constitución, para partir la ma- nifestación a las 3 p. m., siguiendo por Garay, Bernardo de Irigoyen y Bel- grano hasta Pasco Colón.

Columnas parciales: Villa Crespo—Triunvirato y Río Ja- neiro—por Corrientes, Bunes y Boedo, encontrándose con la columna de Boe- do y San Ignacio, para marchar unidas por Boedo, San Juan, Entre Ríos, Constitución hasta la plaza Once—Ri- vadavia, Entre Ríos, Constitución hasta la plaza lugar de concentración.



**Pedido**  
 Se desea adquirir una biblioteca en buen uso. Dirigirse a Torres, La Paz número 665.

**Revistas y periódicos en venta en la Librería LA PROTESTA**

- Revistas:  
 «Infancia», Montevideo.  
 «La Revista de los Niños», Montevideo.  
 «Ideas y Figuras», Buenos Aires.  
 Periódicos:  
 «La Paz», Buenos Aires.  
 «La Canaglia», Buenos Aires.  
 «Voces Proletarias», Campana.  
 «Estudios», Rosario.  
 «Libre Examen», Bolívar.  
 «La Batallas», Montevideo.  
 «Solidaridad Obrera», Barcelona.  
 «Regeneración», México, núms. 231, 232, 233, 234, 235, 236.  
 «Cultura Obrera», de Nueva York

**RIFA**

Organizada por el A. R. de Villa Crespo y Comité pro «La Protesta» de V. Crespo.  
 Estas agrupaciones han lanzado al público los números de una rifa, cuyo producto será destinado por partes iguales para «La Protesta», Comité pro Presos y el Ateneo organizador.  
 La rifa se compone de tres premios, en los cuales se especifica dos notables hienzos al óleo de 90 k. 120 con marcos extranjeros, un traje para hombre, valor 50 pesos y un vestido de mujer, valor de 40 pesos. Serán premiados los números co-

respondientes a los tres primeros premios de la Lotería Nacional, a celebrarse en la última jugada del mes de septiembre del corriente año.  
**A los compañeros del Uruguay y Argentina**  
 Se pide a cuantos tengan en su poder ejemplares de los 4 números del periódico individualista «Aristarco», que apareció en Montevideo hace 3 o 4 años, quieran dirigirse por carta, indicando el importe o lo que se desea en su cambio, a la dirección siguiente: Juan E. Camerío, Talía 2274, Montevideo.

**Funcion Teatral y Conferencia**

Por los presos

Las sociedades de resistencia Obreros Panaderos del Norte y Pintores Unidos, patrocinan una función y conferencia a total beneficio del Comité pro Presos y Deportados, la que se realizará el domingo 30 de julio, a las 8.30 p. m., en el salón teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña número 254, prestando su desinteresado concurso el cuadro «Aurora», el Orfeón Libertario y el actor nacional Justo Barreto.

**PROGRAMA:**

«Hijos del pueblo, por la orquesta. Se representará el sentimental drama en tres actos y en prosa, original de Otto Miguel Cione, «La Eterna Ciega».  
 El actor nacional Justo Barreto, recitará el monólogo cómico: «Agapito y Pulenta».  
 Conferencia por el compañero Joaquín Trignó.

Canciones revolucionarias, por el compañero Martín Castro.  
 Números de canto y baile por el barítono, compañero Plutarco y los niños Mifana.  
 ENTRADA GENERAL: 0.60.  
 Notas. — No se suspende por mal tiempo. — Se ruega puntual asistencia, pues a la hora indicada se dará comienzo al acto por ser muy extenso el programa.  
 Se rifarán dos hermosos cuadros titulados: «Mi sueño (nocturno)» y «Al despertar de mi sueño (amanecer)».  
 Venta de las localidades: La Paz número 665, California 1955, Saavedra 1041 y Estados Unidos 1599.

**AVISO**

La librería la «Escuela Moderna», establecida en Buenos Aires, calle Estados Unidos 1399, hace saber a la colectividad que tiene en venta los libros de la «Biblioteca Escuela Moderna», de Barcelona a los precios siguientes:  
 Encuadernados en tela de 2 pesos, a pesos 1.—; idem en rústica, ídem, 0.80; idem en cartón de 1.50 pesetas, 0.85; Rústica en Cartón, de 1.00 plus. 0.50; «Los grandes pensadores», 0.30; Cuadernos de «El hombre y la tierra», 0.25; Tomos encuadernados, 11.—; Cuadernos «La gran revolución», 0.25; La obra completa y encuadernada, 11.—.

**Rifa pro «La Protesta»**

La agrupación «Los Rebeldes», ha puesto en circulación una rifa pro «La Protesta». Esta consta de mil números, a 10 centavos cada uno.  
 En venta, en la administración de este diario.

**TALLERES GRAFICOS**

LA PROTESTA

CALIFORNIA 1955 — Bs. As.  
 U. T. 317 (Barracas)

- Impresión de toda clase de trabajos tipográficos, como ser: o o o o  
 Periódicos o Revistas o Folletos o  
 Programas o Carteles o Papel de  
 Cartas o Sobres o Memorandums  
 Cuentas o Invitaciones o Tarjetas  
 Comerciales y de visita o etc. etc.

PRECIOS MÓDICOS RAPIDEZ Y ESMERO

PIDAN PRESUPUESTO

**Medita, pueblo...**

El único peligro social es la sombra. Destruid la cueva Ignorancia y destruiréis en ella el topo Crimen.

Humanidad, es identidad. Todos los hombres son del mismo barro. Ninguna diferencia existe en su predestinacion. La misma sombra antes, la misma carne mientras, la misma ceniza después. Pero la ignorancia mezclada con la pasta humana, la ennegrece. Esta negrura invade el interior del hombre y allí se convierte en el mal.

La nacionalidad es una ficción, no solo absurda, sino peligrosa. La idea patriótica lo mismo que la idea religiosa, son supersticiones que la burguesía ha inventado para conducir y dominar al pueblo

**BOICOT**

Trabajadores no fumar cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1. Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

**Solidaridad, Trabajadores!**